

MEDUCACIÓNIUCAB



Editorial Educapaís Octubre 2024

La vocación humanista y social de la UCAB

Padre Alfredo Infante Silvera SJ

La UCAB es un sueño que cristalizó después de muchos años y, en su ADN está inscrita la vocación humanista y social.

A principio del siglo XX, la iglesia se propone «restaurar el proyecto de la nueva cristiandad», para lo que la formación de profesionales e intelectuales con ética cristiana era vital.

Por ello, los obispos de Venezuela, en la «instrucción pastoral» de 1904 - resultado del acuerdo en su primera sesión como Conferencia Episcopal - se proponen unir esfuerzos para llegar a tener una Universidad que garantizara el continuo educativo desde la perspectiva católica, sueño que se le confía a la Compañía de Jesús (Jesuitas) y es un hecho en 1953, en la antigua sede del antiguo colegio San Ignacio, en esquina de Jesuitas, en el Centro de Caracas.

Previo a su fundación, el debate interno en la iglesia se dio entre dos perspectivas, una que veía más adecuado incidir en las universidades públicas dominadas por académicos agnósticos, masones, liberales y marxistas, y, otra, que consideraba importante tener una Universidad propia que garantizara el continuo educativo desde el humanismo cristiano.

Por el impacto de la UCAB en la vida de muchas personas y la historia de nuestro país, hoy, se constata, que tener una institución universitaria propia ha sido importante para la misión de la iglesia en el país.

En cuanto a la vocación social, ya desde sus inicios, desde la sede de Esquina Jesuitas, el padre J.M Velaz, con un grupo de estudiantes, miembros de la Congregación Mariana, se introducían en las profundidades de los barrios del oeste, lo que hoy es 23 de Enero y Catia para alfabetizar y catequizar, esta inmersión en las zonas populares le lleva a entrar en contacto con Abraham Reyes y Patricia, una familia que entrega su casa para la primera escuela, gesto generoso que dará inicio a Fe y Alegría, movimiento de educación popular hoy extendido en los cinco continentes.

Luego, al pasar a la sede de Montalbán, la UCAB inicia una vinculación orgánica desde las distintas escuelas con los barrios populares de Antímano, Carapita y La Vega,

relación que se institucionalizó en lo que hoy se conoce como Parque Social Manuel Aguirre, donde se encuentra el Centro de Salud Santa Inés. El Parque Manuel Aguirre es un Centro de acompañamiento integral a escuelas y comunidades adyacentes que imprime en los jóvenes que participan en este proceso una nueva perspectiva del país y una vocación solidaria.

Está vinculación de la UCAB con las zonas populares le lleva a plantearse seriamente como contribuir desde la academia a la superación de la pobreza, y, así, nacen los estudios sobre la pobreza y la Encuesta de Condición de Vida (ENCOVI) como un aporte cualificado al servicio del país, hoy, también, contamos con la Psicodata, entre otros.

También, es importante, subrayar, el gran aporte que la UCAB, desde la Escuela de Derecho, con la figura histórica y emblemática del P. Luis María Olaso, ha dado al país en el movimiento de derechos humanos.

Y, todo esto, y mucho más «para que se conozca la multiforme sabiduría de Dios».

Padre Alfredo Infante Silvera SJ

Experiencias exitosas

REINVENTAR EL PAPEL DE LA ESCUELA: EL LLAMADO DESDE LAS XIX JORNADAS DE EDUCACIÓN EN VALORES



Experiencias positivas y propuestas sobre calidad pedagógica, convivencia desde los planteles y transformación educativa para la inserción de Venezuela en el contexto global fueron el centro de las ponencias presentadas durante dos días en la UCAB. «Hace falta una mirada renovada y optimista de la educación para atender eficazmente los desafíos», dijo el vicerrector académico de la universidad, José Francisco Juárez

Bajo el lema «Reinventar la Escuela: buenas prácticas que promueven la formación ciudadana», las XIX Jornadas de Educación en Valores congregaron en la UCAB, los días 10 y 11 de octubre de 2024, a un nutrido grupo de líderes educativos, maestros, representantes empresariales, miembros de organizaciones no gubernamentales y público general.

El encuentro, organizado por el Centro de Innovación Educativa (CIED), el Vicerrectorado Académico y la Escuela de Educación de la UCAB, en alianza con el Colegio San Agustín El Paraíso, sirvió como espacio de reflexión y debate sobre el futuro de la educación en el país, más allá de la crisis.

Los asistentes participaron en más de una decena de conferencias y mesas de trabajo en las que conocieron visiones y experiencias sobre iniciativas innovadoras para formar ciudadanos comprometidos y capaces de enfrentar los desafíos del siglo XXI.

.

El vicerrector académico de la UCAB, José Francisco Juárez Juárez señaló que las instituciones educativas tienen una responsabilidad fundamental en la formación de ciudadanos con habilidades, competencias y ética, en función de un contexto que cambia rápidamente.

«Hay un llamado al discernimiento y a la acción para una educación de calidad. La verdad es que hace falta una mirada renovada y optimista de la educación para atender eficazmente los desafíos que tenemos (...) Educar es la posibilidad real de conseguir el desarrollo humano y que las sociedades progresen; y también sabemos todos que la educación es el camino más seguro para que la persona alcance su plenitud, razone, piense, tome decisiones acertadas, sea feliz un haga posible la convivencia humana», indicó el doctor en Educación.

El padre Javier Herrero -rector del Colegio San Agustín de El Paraíso- sostuvo que las situaciones de crisis son también oportunidades para el crecimiento.

Recordó que, durante la pandemia por covid-19 y pese a las dificultades que supuso, se implementaron políticas y prácticas que permitieron repensar la escuela para potenciar el aprendizaje de estudiantes y docentes.



«Nada es insuperable (...) Es hora de aprovechar las coyunturas para potenciar las oportunidades aprendizaje sin dejarnos victimar por las dificultades. Nos asiste la esperanza de que estas reflexiones ayuden a nuestro sistema educativo, que requiere tomar decisiones creativas que prometedoras para encontrar nuevas formas verdaderas de abordar la educación que requieren los ciudadanos del siglo XXI y nuestro país", dijo Herrero.

Precisamente en torno a las estrategias para reinventar la escuela giró la conferencia del educador Miguel Del Valle Huerga, profesor de la UCAB y experto en responsabilidad social empresarial, quien partió de la crítica situación venezolana en materia educativa para insistir en la importancia de formar a los jóvenes en valores ciudadanos. «La escuela es para ello, no podemos fallar en ello», dijo.

Para lograrlo, apuntó que se deben ejecutar acciones en varios ejes: aprendizaje (formación de las personas autónomas y dignas), gestión democrática (educación ciudadana), cuestión docente (articuladores clave de saberes educativos,

didácticos y especializados) y relación escuela-comunidad (educación como espacio fecundo para que la sociedad actúe sobre sí misma).

«No perdamos de vista que tenemos mucha tela qué cortar. Necesitamos nuevas directivas de servicio, más atención a la estrategia. Eso incluye nuevos puntos de vista -tan válidos como el mío- y tengo que escuchar; manejar datos adecuadamente: en sus instituciones y esto arrojará evidencias confiables para poder actuar; aceptar nuevas formas de debatir y comunicar porque no somos dueños del único modelo de comunicación en aula; requerimos nuevas maneras de formar, transversalidad entre disciplinas: los saberes



están conectados como la vida misma. Y, finalmente, lo que tanto nos obsesiona: la calidad», concluyó.

La Asociación Venezolana de Educación Católica (AVEC) presentó el Proyecto Educativo de Pastoral (PEP). La iniciativa, basada en el humanismo cristiano y apoyada por la metodología sinodal (ver, juzgar, actuar, celebrar y evaluar), propone una gestión pedagógica de calidad, un liderazgo eficaz y eficiente, espacios educativos de acción evangelizadora y una gestión administrativa sostenible.



emprendimiento a nivel nacional.

«Tenemos que ser optimistas porque Jesús fue optimista en el momento más terrible vida», apuntó Ángel Tovar, doctor en educación y vicepresidente de la AVEC, quien informó que el PEP será implementado a partir de este año y hasta 2034 en las más de 1.000 instituciones afiliadas а la asociación, en las que se encuentran escuelas privadas V técnicas. planteles autosustentables, casas hogares escuelas para el

También como alternativa para enfrentar la situación del país, la directora ejecutiva de la Asociación para el Desarrollo de la Educación Integral y Comunitaria (ASEINC), María Orsini, expuso las características y resultados del

programa «**Aulas de Paz**«, **diseñado** por esta organización, en 2019, para fomentar la convivencia desde las escuelas, e implementado con éxito en varias unidades educativas de distintas regiones del país..



«El tema de la educación socioemocional se puso sobre la mesa a raíz de la pandemia. Todos los educadores nos dimos cuenta de la necesidad imperante que teníamos de retomar la humanización del aula y que efectivamente vemos una realidad que tenía que ver-sobre todo en los sectores más vulnerables- con la manifestación de la violencia con sus diferentes tintes en las escuelas. En función

de eso, ASEINC creó el Manual Aulas de Paz», comentó la educadora.

Convertir la educación en un factor para la inserción de Venezuela -y sus ciudadanos- en el mundo global fue el centro de la charla que dictó Alberto Afiuni, country managing partner de la consultora EY Venezuela, quien destacó que es momento de que el país deje atrás el rentismo económico y cultural e impulse la «economía del conocimiento».

Ante los docentes en el auditorio, el congregados ejecutivo apuntó algunas de las habilidades personales más buscadas por empresas a nivel mundial. mencionó pensamiento analítico e innovación, aprendizaje activo y estrategias de aprendizaje; creatividad, originalidad e iniciativa; liderazgo e influencia social, diseño y programacióntecnológica; resiliencia, tolerancia al estrés y flexibilidad...



Texto: Grace Lafontant

León/Fotos: Manuel Sardá

Tomado de: el Ucabista. Disponible: https://elucabista.com/2024/10/11/reinventar-papel-escuela-llamado-xix-jornadas-de-educacion-en-valores/

Gestión del Sistema Educativo

- ➤ Ausencia de docentes se ubica en 40% para el nuevo año escolar. El Nacional. 01/10/2024.
- Docentes exigen aumento salarial de 600% para el nuevo año escolar. El Nacional. 01/10/2024.
- Ministro Héctor Rodríguez exhorta a defender la identidad venezolana desde las aulas. Correo del Orinoco. 01/10/2024.
- ➤ Federación Venezolana de Maestros alertó ausencia de docentes para el inicio del nuevo año escolar: «Es preocupante». Alberto News. 01/10/2024.
- Cifras del gobierno indican que matrícula estudiantil cayó 37% en dos años. El Impulso. 01/10/2024.
- ➤ Ministro Rodríguez entrega totalmente rehabilitada Escuela Vicente Salias en Caracas. Venezuela News. 01/10/2024.
- ➤ Federación Venezolana de Maestros señala que las clases iniciaron con muchos problemas. El Aragüeño. 01/10/2024.
- ➤ Capriles: "Curso escolar arranca en Venezuela marcado por la detención de menores". Analítica. 01/10/2024.
- Pequeños de las escuelas municipales iniciaron sus clases con alegría. Diario de Guayana. 01/10/2024.
- Nuevo ciclo escolar 2024-2025 para Subsistema de Educación Básica en el Zulia inició con éxito. El Regional del Zulia. 01/10/2024.
- Gricelda Sánchez: 7 de cada 10 escuelas tienen problemas de infraestructura. El Impulso. 02/10/2024.
- ➤ Colegios se reinventan para generar más ingresos sin aumentar la mensualidad. 2001 Online. 02/10/2024.
- Ministro Héctor Rodríguez llama a recuperar el concepto integral de escuela. Radio Mundial. 02/10/2024.
- ➤ INTT realiza demarcación de vías en adyacencias de escuelas en Caracas. Correo del Orinoco. 02/10/2024.

- ➤ Año escolar comienza «con una situación retadora», afirma Carmen Affigne, investigadora de la UCAB. El Ucabista. 03/10/2024.
- ➤ Lanzan "Banco Escolar" para recolectar útiles y uniformes para estudiantes del Alto Apure. Radio Fe y Alegría Noticias. 03/10/2024.
- ➤ Entregan kits educativos a estudiantes de la UE Rómulo Gallegos. Diario de Guayana. 03/10/2024.
- ➤ La Fundación Niño Zuliano arrancó clases en 24 centros educativos. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/10/2024.
- ➤ VIDEO | Sinvemal: Clases iniciaron con 80% de asistencia en Lara, pero infraestructura escolar requiere atención. El Impulso. 04/10/2024.
- ➤ Fe y Alegría 105.9 FM Mérida celebra su 12 aniversario comprometido con la educación. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/10/2024.
- Presidente Nicolás Maduro destaca trabajo de las Bricomiles en la recuperación de instituciones educativas del país. Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología. 05/10/2024.
- Ministro de Educación llama a docentes jubilados a regresar a las aulas. Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- Al menos ocho escuelas en San Félix siguen impartiendo clases virtuales. Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- Catesfam refuerza su compromiso con la psicoeducación. Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- Colegio Timoteo Aguirre de Mérida pide apoyo para impulsar área tecnológica. Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- ➤ La formación ciudadana será el centro de las jornadas de educación de la UCAB.
 Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- ¿Cómo vive un maestro en Tucupita con lo poco que cobra? Radio Fe y Alegría Noticias. 08/10/2024.
- ➤ Segunda semana de clases en Caroní se ve afectada por falta de pupitres y reparaciones en las escuelas. Radio Fe y Alegría Noticias. 09/10/2024.
- Solo 30% de los maestros estuvo presente en el inicio del año escolar, según Fordisi. Noticia Al Día. 09/10/2024.

- ➤ Táchira/ Docentes denuncian que algunos directivos no quieren respetar el horario mosaico. Diario de Los Andes. 09/10/2024.
- Gricelda Sánchez: Crisis económica impacta de manera negativa en ocho millones de estudiantes. Radio Fe y Alegría Noticias. 09/10/2024.
- ➢ ¿En qué consiste el plan para reestructurar el Ministerio de Educación en Venezuela? El Diario. 09/10/2024.
- ➤ Impiden a periodistas entrar a escuela en el estado Bolívar. Diario de Guayana. 09/10/2024.
- Reinventar el papel de la Escuela: un llamado desde las Jornadas de Educación en Valores. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/10/2024.
- Carlos Calatrava: Reestructuración del Ministerio no debe confundirse con reforma del sistema educativo. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/10/2024.
- Reportan "cierre técnico" en algunas instituciones educativas en Táchira. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/10/2024.
- Sindicalista no cree que los docentes jubilados vuelvan a las aulas de clases. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/10/2024.
- ➤ Padres denuncian altos costos de las matrículas en los colegios privados. Diario 2001. 14/10/2024.
- Profesor de la UCAB: La educación está en terapia intensiva. Radio Fe y Alegría Noticias. 14/10/2024.
- ➤ Unidad Educativa Simón Bolívar de Petare fue totalmente rehabilitada. Gobierno Bolivariano del Estado Miranda. 14/10/2024.
- Docentes de Guárico exigen un bono especial de aguinaldos. Radio Fe y Alegría Noticias. 14/10/2024.
- ➤ Tarek William Saab: Atendidas más de 94 mil personas con el Plan contra el Acoso Escolar. Correo del Orinoco. 15/10/2024.
- ➤ Fe y Alegría lanza campaña Beca un Estudiante para garantizar la permanencia escolar. Radio Fe y Alegría Noticias. 15/10/2024.
- Reinauguran Centro de Educación Inicial Cecilia Pimentel en Caracas. Radio Mundial. 15/10/2024.

- Provea considera un insulto pedir a los maestros jubilados reincorporarse para dar clases. El Nacional. 15/10/2024.
- ➤ Táchira / Un legado que florece: 29 años de historia del colegio "Dr. Neftalí Duque Méndez". Diario de Los Andes. 15/10/2024.
- ¿Cuánto le van a pagar a los docentes jubilados que regresen a las aulas? Radio Fe y Alegría Noticias. 16/10/2024.
- Vladimira Moreno: "En Venezuela no hay deserción escolar, sino exclusión escolar". Efecto Cocuyo. 16/10/2024.
- > Recuperadas escuelas de Altagracia y Sucre. Últimas Noticias. 16/10/2024.
- ➤ En Guárico dan gracias por los 79 años de Avec. Radio Fe y Alegría Noticias. 16/10/2024.
- Héctor Rodríguez fortalece lazos de cooperación con escuelas católicas. El Aragüeño. 17/10/2024.
- ➤ La educación pública en Venezuela, en emergencia por la escasez de docentes. La Patilla. 18/10/2024.
- ➤ Gobierno de Venezuela pide incorporar a las aulas a jóvenes no escolarizados. Banca y Negocios. 18/10/2024.
- ➤ Fe y Alegría Venezuela lanza "ecosistema de campañas de recaudación" para apoyar la educación. Radio Fe y Alegría Noticias. 18/10/2024.
- ➤ Lara | 60 niños en riesgo al recibir clases en aulas clausuradas por los bomberos. El Pitazo. 18/10/2024.
- Ucab y Cecodap renuevan convenio por la protección de niños y adolescentes. Radio Fe y Alegría Noticias. 18/10/2024.
- Instituto Oceanográfico de Venezuela, uno de los más antiguos de Latinoamérica, hundido en la destrucción. La Patilla. 18/10/2024.
- > 79 años de la AVEC: Educando-evangelizando. Diario La Nación. 19/10/2024.
- ➤ Fe y Alegría aborda el desafío sobre el Derecho al Aprendizaje. Radio Fe y Alegría Noticias. 21/10/2024.
- Araguaney en alto riesgo se talará en Boconó a petición de padres y representantes. Diario de Los Andes. 22/10/2024.

- Ángel Tovar: Hay que mantener a los docentes que tenemos y enamorar a una nueva generación. Radio Fe y Alegría Noticias. 22/10/2024.
- Fe y Alegría EduComunicación apuesta por la Agroecología. Radio Fe y Alegría Noticias. 23/10/2024.
- ➢ ¿Por qué los profesores jubilados de Venezuela no quieren volver a las aulas como pide el gobierno? Voz de América. 23/10/2024.
- Más de 4 mil niños reciben el programa Mi vaso de Leche Escolar en Rosario de Perijá. Radio Fe y Alegría Noticias. 23/10/2024.
- ➤ La Universidad de Fe y Alegría se transforma. Radio Fe y Alegría Noticias. 24/10/2024.
- ➤ Estiman que 1.000 maestros se han ido del país o han cambiado de oficio por los bajos salarios. Diario de Guayana. 24/10/2024.
- Reliquia de José Gregorio Hernández visita colegios católicos de Guárico. Radio Fe y Alegría Noticias. 24/10/2024.
- ➤ Escuela Las Amazonas, en Puerto Ordaz, sobrevive entre la desidia y la falta de atención gubernamental. Diario de Guayana. 24/10/2024.
- ➤ Trabajadores de la ULA reclaman mejoras salariales y servicios de salud. Radio Fe y Alegría Noticias. 24/10/2024.
- Ministro de Educación: Matrícula escolar creció en 200 mil estudiantes en sólo un mes. El Regional del Zulia. 24/10/2024.
- Ministerio de Educación anuncia entrega de mesas sillas mensuales. Diario 2001. 25/10/2024.
- ➤ ¿De cuánto debería ser el sueldo de los docentes en Venezuela? El Diario.
 26/10/2024.
- Ministro Héctor Rodríguez anunció la entrega mensual de mil pupitres a escuelas de todo el país. Sandy Aveledo. 26/10/2024.
- ➤ Grupo Escolar Roberto Montesinos en El Tocuyo a sus 65 años espera reparaciones urgentes. El Informador. 26/10/2024.
- ➤ Fe y Alegría EduComunicación y FHV entregaron beneficios a 2500 estudiantes sucrenses. Radio Fe y Alegría Noticias. 27/10/2024.

- Aumento del acoso escolar preocupa a autoridades y expertos de Venezuela. El Periodiquito. 27/10/2024.
- Buscan impulsar el compromiso juvenil con la educación venezolana. El Universal. 27/10/2024.
- ➤ Una escuela de Guajira tiene 8 salones sin techo. Radio Fe y Alegría Noticias. 28/10/2024.
- ➤ 8 escuelas rehabilitaron las Bricomiles en Vargas. Últimas Noticias. 28/10/2024.
- Maestra en Apure: "Con mi aguinaldo, pagué el fiado de la bodega". Radio Fe y Alegría Noticias. 28/10/2024.
- Escuela en Guasdualito realizará un bazar para celebrar la Navidad. Radio Fe y Alegría Noticias. 28/10/2024.
- ➤ Fetraragua denunció suspensión de pago a docentes. El Periodiquito. 28/10/2024.
- Alcaldía de Valencia siembra conciencia ambiental en escuelas municipales. La Radio del Sur. 29/10/2024.
- Manuel Rosales en Torito Fernández en la reinauguración de la escuela «Antonio Joaquín López Epieyú». Primera Edición COL. 29/10/2024.
- Fundación Empresas Polar da acceso libre a joya de la historiografía venezolana. El Nacional. 29/10/2024.
- ➤ Ministerio de Educación afirma que más del 90 % de las escuelas ya cumple su horario completo en el país. El Informador. 30/10/2024.
- ➤ Ferias preventivas buscan mayor proactividad de padres y representantes en situaciones de riesgo. El Sol de Margarita. 30/10/2024.
- ➤ Sindicalista de Carabobo: Es fundamental que se otorgue un sueldo justo a los educativos. Radio Fe y Alegría Noticias. 30/10/2024.
- ➤ Todo el personal parroquial del Ministerio de Educación vuelve a las aulas de clases.
 Correo del Orinoco. 30/10/2024.
- Ministerio de Educación mantendrá inscripciones abiertas todo el año para recibir a niños que retornan al país. Banca y Negocios. 31/10/2024.
- ¿Por qué Fe y Alegría Venezuela celebra el Día de la Perseverancia? Radio Fe y Alegría Noticias. 31/10/2024.

Educación Superior

- Migración de médicos deja un déficit significativo de docentes en la UCV. El Informador. 01/10/2024.
- ➤ A 78 años de su reapertura: La universidad del Zulia mantiene sus puertas abiertas a pesar de las dificultades y el poco presupuesto. El Regional del Zulia. 01/10/2024.
- Sigue abierta la inscripción de jóvenes y adultos en Fe y Alegría EduComunicación. Radio Fe y Alegría Noticias. 01/10/2024.
- ➤ La Biblioteca UCAB renovó su página web con mejoras en sus funcionalidades. El Ucabista. 01/10/2024.
- ➤ OBE promueve salud mental a la comunidad universitaria con Taller "Prevención del Suicidio". UCV Noticias. 01/10/2024.
- Campamento Psicosocial de la Ucab atiende a más de 500 personas en Guayana. Diario de Guayana. 01/10/2024.
- UC se posiciona como la quinta mejor universidad de Venezuela en el AD Scientific Index 2025. FMUC. 01/10/2024.
- ➤ Escuela Ciencias de la Salud de la UDO Bolívar iniciará semestre con espacios rehabilitados. Diario de Guayana. 01/10/2024.
- Restituidos servicios básicos en la Villa Universitaria. Prensa ULA NURR. 01/10/2024.
- ➤ Más de 60 mil uniformes y útiles escolares serán entregados a estudiantes guaireños. El Universal. 01/10/2024.
- ➤ UCLA se consolida como la quinta mejor universidad de Venezuela según AD Scientific Index 2025. El Impulso. 02/10/2024.
- Jóvenes talentos de Barquisimeto desarrollan sistemas para optimizar suministro de medicamentos. Radio Fe y Alegría Noticias. 02/10/2024.
- ➤ URBE celebra 35 años de fundación. Noticia Al Día. 02/10/2024.
- ➤ La UNET en Táchira es una de las universidades más demandadas por bachilleres de la región. Radio Fe y Alegría Noticias. 02/10/2024.
- Decano de Derecho: La UCAB está comprometida con la internacionalización. El Ucabista. 02/10/2024.

- ➤ Inicia consulta de Medicina Interna en el Ambulatorio Docente del HUC. UCV Noticias. 02/10/2024.
- Ahora la UCAB es zona cardioprotegida gracias a convenio con Venemergencia. El Ucabista. 02/10/2024.
- Bomberos voluntarios de la USB festejan su día con acto de ascenso. USB En Breve. 02/10/2024.
- ➤ La UCAB es una de las 15 universidades latinoamericanas con más prestigio entre empleadores. El Ucabista. 03/10/2024.
- ➤ Tres universidades venezolanas figuran entre las 100 mejores de Latinoamérica.

 Banca y Negocios. 03/10/2024.
- Más de 800 nuevos estudiantes iniciaron su formación en la Unatur. El Tiempo. 03/10/2024.
- ➤ La Feria de Agrupaciones mostró el universo de oportunidades estudiantiles de la UCAB. El Ucabista. 04/10/2024.
- Educación Universitaria de Fe y Alegría: 26 años de logros y un futuro prometedor. Radio Fe y Alegría Noticias. 07/10/2024.
- Reconocidos 24 profesores ucabistas por su ascenso en el escalafón. El Ucabista. 07/10/2024.
- ➤ Futuros ingenieros UCAB aprendieron con McDonald's sobre inocuidad alimentaria en procesos industriales. El Ucabista. 08/10/2024.
- ➤ Desvalijamientos afectan al NURR. Prensa ULA NURR. 08/10/2024.
- Profesoras de la USB distinguidas con el Premio José Carlos Mariátegui. USB En Breve. 08/10/2024.
- ➤ Educación UCAB activó nuevamente las pruebas del SECEL para medir conocimientos de estudiantes de primaria y bachillerato. El Ucabista. 09/10/2024.
- ➤ Estudiantes de la ULA exigen reactivación del comedor universitario. Radio Fe y Alegría Noticias. 10/10/2024.
- ➤ La UCAB es reconocida por investigaciones en educación, ciencias políticas, sociales y económicas, según AD Scientific Index 2025. El Ucabista. 10/10/2024.
- ➤ Trabajadores de la ULA denuncian deuda de 16.000 dólares desde 2022. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/10/2024.

- ➤ Reinventar el papel de la escuela: el llamado desde las XIX Jornadas de Educación en Valores. El Ucabista. 11/10/2024.
- Representantes de la Gobernación del estado La Guaira visitan Sede del Litoral. USB En Breve. 14/10/2024.
- ➤ El colapso universitario que amenaza el futuro de Venezuela. El Nacional. 15/10/2024.
- Profesores de UCV denuncian las desventajas del seguro médico ofrecido por el Ministerio de Educación Universitaria. El Pitazo. 15/10/2024.
- > Avances del proceso electoral de la FCU-UCV. UCV Noticias. 15/10/2024.
- ➤ La Universidad de Los Andes refuerza vínculos con la embajada de Países Bajos. Radio Fe y Alegría Noticias. 16/10/2024.
- Comedor de la UCLA podría cerrar sus puertas por falta de presupuesto, denuncian estudiantes.
 El Informador.
 16/10/2024.
 Inaugurado el Spot BNC-UCAB, espacio informal de intercambio y 'coworking' sobre finanzas y otros temas. El Ucabista. 16/10/2024.
- ➤ Reunión Estratégica entre Empresas Polar y el Laboratorio de Neurociencia de la UNIMET. Noticias UNIMET. 16/10/2024.
- Núcleo de la ULA en El Vigía lleva cuatro años sin servicio eléctrico. Radio Fe y Alegría Noticias. 17/10/2024.
- Realizan 'pupitrazo' en la UCV para exigir la libertad de siete estudiantes y el profesor Rivera. Radio Fe y Alegría Noticias. 17/10/2024.
- Presidente Maduro exhorta a llevar el sistema universitario venezolano a los más altos niveles de calidad. Ministerio del Poder Popular Para Ciencia y Tecnología. 17/10/2024.
- ➤ La Biblioteca Alonso Gamero Renace de la UCV se encuentra en rehabilitación.

 Radio Mundial. 17/10/2024.
- UCV y PepsiCo ofrecen estrategias de captación en el taller "Be Ready". UCV Noticias. 17/10/2024.
- Cultura, literatura e historia se conjugaron en lección inaugural de Letras UCAB. El Ucabista. 18/10/2024.

- Vicerrector de la UC exige que se honre el presupuesto. Radio Fe y Alegría Noticias. 19/10/2024.
- ➤ La Upel está entre las universidades más reconocidas de Latinoamérica. Yaracuylandia. 19/10/2024.
- ➤ Rector de la Ucab: "Nuestra apuesta es construir un futuro en Guayana". Primicia. 19/10/2024.
- ➤ Profesores intercambiaron ideas de emprendimiento con Santiago Tamayo de la UNIANDES. Noticias UNIMET. 19/10/2024.
- ➤ Inauguran núcleo de la UCS Hugo Chávez en Nueva Esparta. Últimas Noticias. 20/10/2024.
- Vicerrector de la UC exige que se honre el presupuesto. Radio Fe y Alegría Noticias. 20/10/2024.
- ➤ Inauguran núcleo de la UCS Hugo Chávez en Nueva Esparta. Últimas Noticias. 20/10/2024.
- Rector de la UCV: Las instituciones deberían adquirir pericias para el debate público. El Aragüeño. 21/10/2024.
- Aumenta drásticamente la violación de derechos en universidades venezolanas. El Impulso. 21/10/2024.
- Gobernador Rosales avanza en la modernización de escuelas en todo el Zulia. El Regional del Zulia. 21/10/2024.
- ➤ La Escuela de Comunicación Social de la UCV celebra 78 aniversario. El Nacional. 22/10/2024.
- ➤ La UCAB apoya desarrollo del sector productivo con su Feria de Empleo y Pasantías. El Ucabista. 22/10/2024.
- ➤ La UCAB celebra 71 años llevando alternativas. Radio Fe y Alegría Noticias. 24/10/2024.
- ➤ Rector Arturo Peraza en la misa aniversario de la UCAB: «Celebramos 71 años llevando alternativas». El Ucabista. 24/10/2024.
- UCAB inaugura Academia Blockchain, Trading & Cripto. Radio Fe y Alegría Noticias. 24/10/2024.

- ➤ Concurso «enFoco mis competencias» premiará la creatividad y el conocimiento sobre la pedagogía ucabista. El Ucabista. 24/10/2024.
- ➤ UNIMET otorgó 229 nuevos títulos de pregrado y postgrado. Noticias UNIMET. 24/10/2024.
- Denuncian mal estado del núcleo de la ULA en Táchira. Radio Fe y Alegría Noticias. 25/10/2024.
- Nicolás Maduro: "El alcance de la educación universitaria en Venezuela supera a cualquier país en la región". Cotejo. 25/10/2024.
- Denuncian mal estado del núcleo de la ULA en Táchira. Radio Fe y Alegría Noticias. 25/10/2024.
- Nicolás Maduro: "El alcance de la educación universitaria en Venezuela supera a cualquier país en la región". Cotejo. 25/10/2024.
- ➤ Meléndez: Universidades públicas venezolanas presentan déficit presupuestario mayor al 95%. El Impulso. 26/10/2024.
- ➤ Trabajadores de la UCV exigen aumento de sueldo mínimo a 200 dólares y seguro médico eficiente. Runrun. 27/10/2024.
- Nueva directora de la Escuela de Educación de la UCAB se propone despertar el interés de los jóvenes. Radio Fe y Alegría Noticias. 28/10/2024.
- ➤ Libro de Arquitectura UCAB fue galardonado en XIV Bienal Venezolana de Arquitectura. El Ucabista. 28/10/2024.
- ➤ Flota de autobuses de la ULA no se actualiza desde 2008. Radio Fe y Alegría Noticias. 30/10/2024.
- Alcaldía de Machiques y LUZ realizan censo universitario a jóvenes y adultos. Radio Fe y Alegría Noticias. 30/10/2024.
- William Anseume: En cinco años la Apusb pasó de 1.200 docentes a 1.000. Radio Fe y Alegría Noticias. 30/10/2024.
- ➤ OBU: 62% de publicaciones del MPPEU priorizan propaganda política sobre información relevante de las universidades. El Impulso. 30/10/2024.
- «La UCAB quiere ser parte de la solución en materia de educación y salud». El Ucabista. 31/10/2024.

- ➤ Presidente Maduro anunció la creación de ocho nuevas escuelas de Turismo. El Universal. 31/10/2024.
- ➤ Estudiantes deben pernoctar en instalaciones de la ULA para lograr matricularse. Radio Fe y Alegría Noticias. 31/10/2024.